
PRECIO SUGERIDO

TE DECIMOS CUÁLES SON ALGUNAS DE LAS PROMESAS QUE HIZO 
JESUCRISTO A QUIENES SE ABANDONEN A SU DIVINA MISERICORDIA.

5 PROMESAS
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CRISTO RESUCITADO, FUNDA-
MENTO DE NUESTRA ESPERANZA

Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis Primada de México

LA VOZ DEL OBISPO
Por Mons. Luis Manuel Pérez Raygoza

L os apóstoles y muchos discí-
pulos de Jesús, entre ellos los 
de Emaús, experimentaron una 
lacerante tristeza y frustración 

al pensar que con la muerte de Cristo se 
habían derrumbado todas sus esperanzas. 

Esos mismos sentimientos podrían apo-
derarse de nosotros al contemplar cada día, 
en diversos hechos y realidades, el imperio 
del mal y de la muerte, aparentemente in-
vencibles: familias divididas, matrimonios 
fracturados, adolescentes y jóvenes des-
orientados; enfermos, pobres y afligidos 
atormentados por diversos males. Ni qué 
decir de tantas situaciones de mal y de 
muerte que cotidianamente manifiestan la 
deshumanización y la corrupción moral a 
las que hemos llegado en México: crimen 
organizado, secuestros, trata de personas, 
ejecuciones realizadas con saña diabólica, 
divisiones y confrontaciones de índole po-
lítico, corrupción, injusticia, atentados hacia 
la familia, la sexualidad y la vida como Dios 
las creado, y un largo etcétera. Sobre la gue-
rra, especialmente en Ucrania, las palabras 
son insuficientes.

Y sin embargo, a despecho de todo lo 
arriba mencionado, los cristianos estamos 
celebrando la pascua de resurrección.

¿No será un contrasentido celebrar la 
fiesta de la vida, de la luz y de la belleza en 
medio de tanta muerte, oscuridad y los ho-
rrores generados por el mal?

Celebrar la pascua no es un contrasentido, 
pues en ella confesamos y celebramos que 
el Señor Jesucristo está vivo, que ha resu-
citado, que ha vencido a la muerte, que él 
vive y está entre nosotros y que, por lo tanto, 
el pecado, el sufrimiento y la muerte no 
tienen la última palabra. Éste es el motivo 
de nuestra alegría y el fundamento de nues-
tra esperanza, que no se reduce a simple 
optimismo o a buenos deseos.

Cuando María Magdalena, Pedro y Juan 
buscaban a Jesús en el sepulcro, el ángel 
les dijo: “No está aquí, ha resucitado”. Tam-
poco nosotros debemos buscar a Cristo 
entre los muertos. Él vive y está junto a 
nosotros, más aún, por la gracia del bautismo 
está en nosotros, vive en nosotros. Y al estar 

con nosotros y en nosotros, comparte todas 
las vicisitudes de nuestro peregrinar terreno, 
nos comprende y nos acompaña; nos abraza 
cuando parece que la muerte se impone.

La pascua de resurrección es por exce-
lencia la fiesta de la vida. Dios quiere que 
vivamos. Por eso nos ha dado a su Hijo, 
quien nos ha asociado a su muerte y resu-
rrección por medio del bautismo para ha-
cernos partícipes de su propia vida. Por eso, 
celebrar la resurrección de Cristo es también 
celebrar la vida nueva que Dios nos ha dado 
a través del bautismo.

Sólo en Cristo muerto y resucitado está 
el manantial de la vida. Sólo él puede hacer 
nuestra vida más bella y dichosa; sólo en 
él encontramos luz para nuestros pasos, 
sólo él le da sentido a lo que somos y a lo 
que hacemos, sólo en él ha de estar nuestra 
esperanza. Por eso en la noche de Pascua 
hemos cantado: “Cristo, luz del mundo”; 
“Cristo es “principio y fin, Alfa y Omega, suyo 
es el tiempo y la eternidad”.

Si acaso en nuestras vidas sentimos el 
peso de la oscuridad, del vacío, del sin sen-
tido o de la muerte, no perdamos la espe-
ranza: Cristo es nuestra luz, Cristo es nuestra 
paz, Cristo es nuestra victoria. Él, el Resu-
citado, es capaz de disipar todas nuestras 
oscuridades, él, que “volviendo del abismo 
brilla sereno para el linaje humano”, es capaz 
de salvarnos y de hacer nueva nuestra vida 
personal, familiar, eclesial, social. Que la 
certeza jubilosa de la resurrección y la re-
novación de nuestras promesas bautisma-
les, nos llenen de un gozo tal que 
compartamos con los demás esta alegría y 
hagamos patente que vale la pena 
seguirlo.

No nos quedemos esta alegría sólo para 
nosotros mismos. Anunciemos a Cristo, 
compartamos con otros el júbilo pascual, 
testifiquemos con nuestra propia vida que 
Cristo está vivo y que, con su vida, hace 
más hermosa y más noble nuestra vida; 
como discípulos y misioneros colaboremos 
en la construcción del reino de Dios, sem-
bremos paz, vida y esperanza donde parece 
que solo hay muerte.

¡Cristo ha resucitado, aleluya, aleluya!
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En su diario, Sor Faustina Kowalska, la vidente de la Divina 
Misericordia, escribió las promesas que hizo el Señor a los 

devotos de esta advocación.

C ada año, el segundo Domingo 
de Pascua, la Iglesia Católica 
celebra la fiesta de la Divina 
Misercordia, una fecha muy 

especial pues fue Jesús quien le pidió por 
medio de una revelación a la religiosa polaca 
sor Faustina Kowalska, que se llevara a cabo 
ese día.

La devoción a la Divina Misericordia co-
menzó en 1931, cuando la religiosa polaca  
Faustina Kowalska (1905-1938), de la Con-
gregación de las Hermanas de Nuestra Se-
ñora de la Misericordia, tuvo una serie de 
revelaciones de Jesús. 

Él le dijo que lo que más lastimaba Su 
corazón era que la gente no tuviera confianza 
en Su misericordia, y por ello deseaba que 

Por Redacción DLF 

@desdelafemx 

se anunciara a todos que Su misericordia 
es infinita, para que hasta los pecadores más 
empedernidos se animaran a acercarse a 
Él con la confianza de ser perdonados.

Santa Faustina tuvo, durante varios años 
de su vida, una gracia muy especial: su 
amistad profunda con Jesús, al grado de que 
a Él le gustaba platicar con ella cara a 
cara.

Animada por su director espiritual, entre 
1931 y 1938 escribió un diario en el que re-
lataba sus encuentros con el Señor. En ellos, 
le hizo muchas promesas, de las que hemos 
elegido 5 importantes, que ahora te 
presentamos:

Descubre 
QUIÉN FUE SOR FAUTSINA 
KOWALSKA, LA VIDENTE DE 
LA DIVINA MISERICORDIA.

TEMA DE PORTADA /

5 PROMESAS
DE LA DIVINA 

MISERICORDIA
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La historia 
de la imagen

TEMA DE PORTADA/
En la Fiesta de la Divina Misericordia, el Señor 
ha prometido: “El alma que se confiese y reciba la 
Santa Comunión obtendrá el perdón total de las 
culpas y de las penas. En ese día están abiertas 
todas las compuertas divinas a través de las 
cuales fluyen las gracias”. (Diario # 699).

Esta promesa es para quien tenga en su 
hogar una imagen del Señor de la Divina 
Misericordia que Jesús pidió a santa Faustina 
que mandara pintar:“El alma que venere esta 
imagen no perecerá”. (Diario #48).

A quienes  recen la Coronilla a las 3 de la tarde, 
la Hora de la Misericordia: “En esta hora nada le 
será negado al alma que lo pida por los méritos 
de Mi Pasión. (...) En esa hora puedes obtener todo 
lo que pides para ti y para los demás”. 
(Diario #1320).

“A los sacerdotes que proclamen y alaben Mi 
misericordia, les daré una fuerza prodigiosa y 
ungiré sus palabras y sacudiré los corazones a
los cuales hablen”. (Diario #1521).

Jesús le dictó a santa Faustina una Coronilla, y 
prometió: “Cuando recen esta Coronilla junto a los 
moribundos, me pondré entre el Padre y el alma 
agonizante no como el Juez justo sino como 
Salvador misericordioso”. (Diario #811)

Indulgencia Plenaria

Bendición de los hogares

Pidan y se les dará

Promesa a los sacerdotesMisericordia en la Muerte

1

3

4

52

protegen a las almas de la indignación de mi Padre, 
Bienaventurado quien viva a la sombra de ellos, 
porque no le alcanzará la justa mano de Dios”.

EL 22 DE FEBRERO DE 1931, Faustina Kowalska tuvo 
una visión de Jesús, quien le encomendó mandar 
pintar Su imagen tal como estaba cuando se le 
apareció. 

El 2 de enero de 1934 visitó por primera vez 
al pintor E. Kazimirwski quien realizó el cuadro 
de la Divina Misericordia conforme a la descripción 
que hizo Sor Faustina; la obra estuvo terminada 
en 4 meses, y al verla, ella lloró al darse cuenta 
que el Señor no era tan bello como fue su visión. 
La ofreció a Dios por las almas que han perdido 
la confianza en Su Misericordia.

Según el Diario de Sor Faustina, “los dos rayos 
significan sangre y agua. El rayo pálido simboliza 
el agua que justifica a las almas. El rayo rojo sim-
boliza la sangre que es la vida de las almas… ambos 
rayos brotan de las entrañas más profundas de 
mi misericordia cuando mi corazón agonizante 
fue abierto en la cruz con una lanza. Estos rayos 

Significado de la imagen
Los dos rayos significan sangre y agua. 
El rayo pálido simboliza el agua que justifica a las almas. 
El rayo rojo simboliza la sangre que es la vida de las almas.
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Fiesta del Señor de la 
Divina Misericordia

UNA DE LAS COSAS que Nuestro Señor Jesucristo 
pidió a la religiosa polaca Santa Faustina Kowals-
ka fue que difundiera la Coronilla de la Divina 
Misericordia y prometió, a quien la rece, inva-
luables favores. 

Entre ellos, dijo que tendrá misericordia del 
alma de cualquier pecador que la rece aunque 
sea una vez en la vida.

Prometió también que si se reza esta Coronilla 
en el lecho de muerte de una persona, la recibirá, 
cuando ésta muera, no como Juez, sino como 
Salvador Misericordioso.

El Señor pidió que de preferencia se rece la 
Coronilla a las tres de la tarde, hora en que dio 
Su vida por nosotros en la cruz, pero puede re-
zarse a cualquier hora. 
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CON NUESTRO DIEZMO 
AYUDAMOS A LA IGLESIA 
EN SUS NECESIDADES 

La Coronilla 
de la Divina 
Misericordia

¿Cómo rezar la
Coronilla de la Divina 
Misericordia? 

2. DE 1931 A 1938 tuvo 
revelaciones en las que 
Jesús le pidió que 
difundiera esta devoción,
y que solicitara su fiesta. 

3. PASARON 60 AÑOS 
para que un Papa, polaco 
también, instituyera la 
fiesta y elevara a los altares 
a su paisana.

1. SOR FAUSTINA  fue una 
joven religiosa polaca que 
tuvo la gracia de mantener 
una amistad muy profunda 
con Jesús. 

4. FUE EN EL AÑO 2000 
cuando el Papa san Juan 
Pablo II instituyó la 
celebración, con el decreto 
Misericors et Miserator. 

5. EL PAPA ESTABLECIÓ
que la Fiesta de la Divina 
Misericordia se celebrara
el domingo siguiente al
de Resurrección.

Escanea 
EL CÓDIGO QR PARA VER 
ESTE TUTORIAL EN VIDEO. 
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Periodista y director del periódico 
católico El Observador de la actualidad.

CULTURA/EN ALIANZA CON 

Por JAIME SEPTIÉN*

EN CAMINO

Comenzar firmes

T odos hemos puesto fechas 
fatales, plazos para cambiar, 
para ser de otra forma, para 
renovarnos como amigos, 

esposos, hermanos… Casi siempre olvi-
damos la promesa que habíamos hecho, 
quizá a las pocas horas de haber llegado 
a la fecha fatal, propuesta más por capri-
cho que por convicción.

En la Pascua renovamos nuestro Bau-
tismo. Se supondría que es la condición 
esencial para dejar atrás al hombre viejo. 
Lo hacemos con algún fervor y cierto en-
tusiasmo. Ya para el lunes o martes de 
vacaciones, volvemos a ser los mismos 
de antes. Pasó una Cuaresma, una Semana 
Santa, un Triduo completo, la Procesión 
del Silencio, los oficios, la visita a las Siete 
Casas, la quema de Judas, los huevos del 
conejo para los menores, la octava… Y nada 
cambió.

Hace unos días, comimos en casa Maité 
mi esposa y yo con los padres Christopher 
Hartley y Prisciliano Hernández. Una de 
las cosas que recuerdo mejor de la so-
bremesa fue la vehemencia del padre 
Christopher —secundado por el padre 
Prisci— en hacernos saber que todas esas 
prácticas, todas esas devociones, toda esa 
catolicidad, no sirven de nada si no hay 
un encuentro personal con Cristo. A partir 
de ese encuentro la vida adquiere sentido. 
Me fío de alguien que no me abandonará 
jamás. En su Resurrección está la mía. Su 
nuevo comienzo es el mío. Solo si estoy 
absolutamente compenetrado con Él, en-
tonces durará la promesa de cambio. Si 
no, no llega ni a Pentecostés.

¿Qué clase de mundo
les estamos dejando?

UNA DE CADA CUATRO PERSONAS VIVE HOY EN ZONAS DE CONFLICTO.

L ejos de construir la paz 
después de la Segunda 
Guerra Mundial —que dejó 
cerca de sesenta millones 

de muertos— el conflicto y las guerras 
han venido escalando hasta conver-
tirse en una tremenda realidad. El 
informe al 31 de marzo de 2022 del 
Council of Foreign Relations de Estados 
Unidos indica que existen 27 zonas de 
conflicto y guerra en el mundo.

DESASTRES SIN FIN
En este contexto, el secretario general 
de la ONU, el portugués Antonio Gu-
terres, en una presentación ante la 
Comisión de Consolidación de la Paz 
de este organismo, señaló que una 
cuarta parte de la humanidad —cerca 
de dos mil millones de personas— vive 
hoy en áreas de conflicto.

Dicho de otra forma: en este año 2022 
enfrentamos la mayor cantidad de con-
flictos armados y de guerras ya sean de 
invasión, como la de Ucrania, o civiles, 

como las ocho guerras activas en el con-
tinente africano, desde la capitulación de 
Japón (15 de agosto de 1945) que puso fin 
a las hostilidades de la Segunda Guerra 
Mundial.

EL OTRO LADO DEL DRAMA
La ONU, a través de su secretario ge-
neral, sostiene que una de las princi-
pales consecuencias de estos conflictos 
armados es el desplazamiento forzado. 
Guterres dijo a la Comisión de Conso-
lidación de la Paz que, en 2021, 84 
millones de personas se vieron obli-
gadas a abandonar sus hogares debido 
al conflicto, la violencia y las violacio-
nes de los derechos humanos. 

A partir del 24 de febrero, cuando 
comenzó la invasión rusa a Ucrania, 
la cifra de desplazados será mucho 
mayor que en 2021. Guterres estima 
que este año “al menos 274 millones 
necesitarán asistencia humanitaria”. 
Esto representa un aumento del 17 por 
ciento desde 2021 y costará 41,000 
millones de dólares para los 183 mi-
llones de personas a las que se dirige 
la ayuda, según la oficina de ayuda 
humanitaria de Naciones Unidas.

Por  El Observador / Redacción

@observacatholic 
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ESCANEA EL CÓDIGO Y
COMIENZA A LEER
CIENTOS DE HISTORIAS
QUE INSPIRANSUSCRÍBETE

ES GRATIS

/

Fechorías para la fe

Por Revista Encuentros

revistaencuentros.com.mx

Continúa 
LEYENDO ÉSTA Y OTRAS 
ENTREVISTAS EN:
revistaencuentros.com.mx

I niciaron hace siete años un pro-
yecto de productos catequéticos 
para niños en el estado de Puebla. 
Hoy sus productos han cruzado 

fronteras no sólo del estado, sino del país. 
Paola y Bettina de Villa son las creadoras. 
La iniciativa surgió por la necesidad de 
madre de tener materiales adecuados, di-
vertidos y creativos para ayudar a sus hijos 
en la formación de su fe. 

“Mi mamá nos sembró la semilla, ella 
es catequista desde hace treinta años. Ve-
nimos de una familia muy católica, también 
mi papá hacía su labor catequizando, Paola 
está en un curso de catequesis, y yo apoyo 
a mi mamá. 

Somos diseñadoras las dos, y cuando 
nuestros hijos empezaron a crecer no en-
contrábamos productos con materiales 
apropiados. Paola siempre tuvo la necesi-
dad y una vocecita en su interior que le 
decía: “Haz algo”. Hasta que se nos presentó 
una idea: el calendario de Adviento, que 
fue nuestro primer producto que desató 
todo lo que ahora es Fechorías.

Cada año sacamos un producto nuevo 
y lo vamos mejorando. Primero buscamos 
el nombre, luego a alguien que nos ilustrara 
y nos fuimos haciendo de personas, sin 
querer nuestro equipo de trabajo está con-
formado únicamente por mujeres, y entre 
comentarios y la retroalimentación de 
todas las personas, hemos logrado lo que 
somos hasta ahorita”.

LOS NIÑOS APRENDEN
MIENTRAS JUEGAN 
Las hermanas De Villa no escatiman en 
creatividad para imaginar, diseñar y hacer 
realidad los productos más tiernos, didác-
ticos y atractivos para fortalecer la fe de 
los niños, como “Súmate a María” —una 
guía ilustrada para rezar el rosario—, en el 
que cada círculo es un misterio, viene en 
colores, y con un texto muy sencillo, que 

les gusta incluso a los adultos porque es 
una manera muy práctica y ágil de rezar 
el rosario.

“Muchos pensarán por qué del nombre 
Fechorías para una tienda de artículos re-
ligiosos católicos, porque puede tener una 
connotación negativa.

Sin embargo, lo que pocos saben es su 
interesante etimología: Fechor es el que 
hace algo, por lo que la esencia de la tienda 
es hacer aventuras para la fe.”

Revista Encuentros entrevistó 
a dos hermanas 
emprendedoras que vieron 
cómo enriquecer la formación 
de la fe de sus hijos con 
productos divertidos.

Paola y Bettina de Villa Creadoras de Fechorías y emprendedoras católicas.

“Mi mamá nos 
sembró la semilla, 
es catequista desde 
hace 30 años.”
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Por ALBERTO QUIROGA

@desdelafemx 

PIÉNSALO 
DOS VECES 

HABLAR DE VACÍOS es hablar de problemas 
en muchas ocasiones.

En psicología se menciona el vacío exis-
tencial como la falta percepción de la exis-
tencia de uno mismo, la intrascendencia. 
En finanzas, el que le vacíen a uno las 
cuentas bancarias por un fraude, es un 
temor de muchos que manejan dinero.

Ahora en época de crisis, se habla de 
los bolsillos vacíos. No tener dinero da 
insomnio y dolor de cabeza.

Pero a nosotros los creyentes, hay un 
vacío que no nos causa problemas y que 

Sepulcro vacío
más bien nos lleva a la alegría, y ese es el 
vacío del sepulcro de Cristo. Es increíble 
todo lo que nos puede decir una tumba 
vacía, inservible, porque en ella no hay un 
cuerpo corrompible que alojar.

Todos hemos sufrido la pérdida de al-
guien cercano y en el proceso de duelo la 
negación de la muerte es algo natural. Nos 
preocupa la muerte y la ausencia; se siente 
un hueco en nosotros cuando nos falta 
alguien que amamos. Para llenar ese hueco 
está el sepulcro vacío, una tumba inservible 
porque quien estaba allí ha resucitado de 

manera gloriosa.
Ahora bien, si Jesús no está en la tumba 

ya no debemos buscarlo allí. Los evangelios 
nos dicen que quienes vieron a Jesús re-
sucitado no lo reconocían y esto fue por 
dos razones: la primera, porque el cuerpo 
de Jesús reflejaba la gloria divina; y dos, 
porque seguían pensando que estaba 
muerto.

A nosotros nos puede pasar lo mismo. 
Cristo resucitó una vez y para siempre, es 
un hecho real y actual, y ahora está vivo 
entre nosotros. No debemos buscarlo entre 
los muertos.

 La verdad, la caridad, la solidaridad y 
los otros valores que nos enseñó Jesús 
siguen tan vivos como Él. Cristo no está 
muerto ni es un personaje histórico o de 
las películas.

Eso es lo que nos dice el sepulcro vacío. 
No busquemos allí a Jesús,  salgamos de 
la tumba.

Como me decía mi abuelo…

Por  SARAHI ELVIRA FRANCO

CONFORME MI VIDA SIGUE su curso es in-
evitable pensar en mi abuelo y en sus 
enseñanzas; todo va cobrando sentido y 
las frases y consejos que me daba ahora 
los entiendo. Y es que los abuelos marcan 
la vida, y más si son o eran como el mío, 
un hombre muy activo, siempre tratando 
de mantenerse vigente para poder hablar 
conmigo y entenderme, pero además, 
siempre con esa sabiduría que expresaba 
cuando le confesaba que no sabía qué 
hacer ante alguna situación a la que debía 
enfrentarme. Tampoco olvido las anécdo-
tas, muchas de ellas muy graciosas. De 
repente me atrapa el recuerdo y me sor-
prendo riéndome de todas esas historias, 

y digo en voz alta: “abuelo, cuánta falta me 
haces”… me consuelo sabiendo que mi 
infancia y parte de mi vida adulta lo dis-
fruté, y él se encargó de hacerla especial.

Y es que, cómo pesa la ausencia y, pa-
radójicamente, cómo consuelan las viven-
cias, los olores, los lugares en los que 
alguna vez compartimos; todo queda en 
los recuerdos no sólo de la mente, sino del 
corazón, los olores que él usaba, de inme-
diato me remontan a su abrazo, y cómo 
no hacerlo si siempre olía delicioso.

Ojalá que muchos de los que hoy son 
abuelos y abuelas marquen la vida de sus 
nietos y se den el tiempo de ser de esos 
abuelos que abrazan que dejan huella y 

que influyen; que sean personas que se 
detienen a escuchar a sus nietos, a abra-
zarlos, a compartir tiempo, para que esos 
nietos se sensibilicen ante la presencia de 
los mayores en la familia.

Creemos nuestros bancos de recuerdos 
para que, cuando nuestra vida avance, 
siempre podamos “retirar” una historia que 
nos reconforte y nos abrace el corazón, 
algo que tanta falta que hace en nuestra 
vida llena de prisas y estrés.

Abuelo: Los lugares que conocí, que 
caminé, que descubrí, que disfruté, que 
recuerdo y que ahora camino sin ti, dejan 
la mejor sensación al recordar que todo 
alguna vez fue contigo.

Como decía mi abuelo: disfruta porque 
para preocupaciones habrá tiempo de so-
bra, ahora puedo decir ¡Que razón tenías, 
abue!

En camino a la II Jornada Mundial de 
los Abuelos y de los Mayores, que la Iglesia 
celebrará el 24 de julio, démonos el tiempo 
para acercarnos a ellos y hacerlos parte 
de nuestra historia; escuchemos, apren-
damos, disfrutemos, y cambiemos para 
bien lo que tengamos que cambiar.

sarahielvira@funbam.org.mx

OPINIÓN

Por  SARAHI ELVIRA FRANCO
*Coordinadora Operativa Fundación Cáritas para el Bienestar del Adulto Mayor I.A.P.



24 de abril de 2022www.desdelafe.mx 11desdelafe.oficial desdelafemx desdelafe DesdelaFeOficial

OPINIÓN /
Por P. EDUARDO LOZANO

angelusdominical@yahoo.com.mx

ANGELUS DOMINICAL

DIOS ES LUZ y en el acontecimiento de la 
resurrección de Jesús se nos ha manifes-
tado en toda su plenitud, en todo su es-
plendor, en su incomparable grandeza, 
incluso con mayor fuerza que en el acon-
tecimiento de su nacimiento allá en Belén, 
donde la ternura es más espontánea y la 
gratitud brota ante la vida… EN LOS BRAZOS 
MATERNALES de la Virgen María y con el 
cuidado y protección de José, Jesús se nos 
hace cercano y accesible, tanto que los 
pastores y los sabios venidos del Oriente 
llenaron su corazón con aquel cuadro que 
se repite en cada familia, de cada pueblo, 
en todo el mundo… PERO LUEGO DEL ES-
CARNIO de la cruz, después de clavos y 
espinas, azotes y costado traspasado, nos 
cuesta aceptar y entender que quien fue 
depositado en el sepulcro ahora se presenta 
vivo y glorioso, en paz y sin pena ni dolor, 
sin sombra de muerte o destrucción… QUIE-
NES CREEMOS EN JESÚS tal vez tenemos un 
pecado atroz y permanente, un pecado que 
ya se nos hizo rutina y hasta adornamos 
de tradición: el pecado de afirmar la resu-
rrección de Jesús sin dejarnos iluminar por 
la luz incomparable que brota de este mis-
terio… HAS DE PERDONAR estas palabras 
mías que pueden sonar a condena super-
ficial y generalizada, pero no me explico 
de otro modo el hecho de que año tras 
año celebramos la Pascua de Resurrección, 
pero nuestras existencias concretas siguen 
atadas a una rutina devocional, a una ce-
lebración que no termina de proyectarse 
ante tantos que necesitan conocer y amar 
a Jesús y no llegan hasta Él porque nuestra 
fuerza es la de una chispita fugaz y no la 
de una Luz Inmarcesible, Inagotable, Tras-
cendental… TRAIGO A TU MEMORIA la figura 
de Tomás, a quien por siglos no le hemos  
perdonado su incredulidad y cuyas pala-
bras siguen reflejando la actitud de tantos 
contemporáneos: Si no meto mi dedo en 
la llaga de su mano, y si no meto mi mano 

en la herida de su costado ¡no creeré!… POR 
SUPUESTO QUE yo no estuve ahí, cuando 
el resto de los apóstoles le dijeron que 
habían visto al Señor; pero lo que desde 
hace mucho tiempo sigo pensando es que 
su afirmación no proyectaba la emoción 
y alegría de quien ha visto una luz del ta-
maño de Dios, no estaba cargada de la 
fuerza que les comunicó el Resucitado, y 
más bien ya los había desgastado una ru-
tina fría y entonces su afirmación resultaba 
débil… SI EN LAS PALABRAS y actitudes, en 
los rostros y alegría de sus compañeros 
Tomás hubiera visto un reflejo claro de la 
luz de Jesús resucitado, ciertamente hu-
biera dicho: Aunque no lo he visto y aun-
que no meta mi dedo en sus llagas, por lo 
que oigo y veo en ustedes no puedo dejar 
lugar a duda alguna, ¡les creo porque us-
tedes también están resucitados!… NOS 
DUELE VER que la guerra o las enfermeda-
des siguen cobrando una cuota terrible, 
nos cuestiona que la ambición y la prepo-
tencia siguen pisoteando a tantos indefen-
sos, nos escandaliza que tantos signos de 
muerte golpean nuestra civilización añe-
jada bajo el signo de la cruz, pero no hemos 
sido capaces de seguir mostrando con 
mayor fuerza la luz que viene de Jesús 
Resucitado… ES EVIDENTE EL SELLO de la fe 
en Jesús que ha marcado por siglos nuestro 
mundo y que se palpa en tantas construc-
ciones llenas de belleza y esplendor (como 
catedrales, ermitas y templos esparcidos 
por doquier), también ahí está la acción 
de tantos bautizados que curan y atienden 
el dolor humano y la necesidad de mar-
ginados (hospitales, escuelas, asilos y tan-
tos otros centros de ayuda y promoción 
humana), y no olvidemos que valores e 

ideales netamente cristianos han permea-
do leyes, costumbres, culturas, ¡y todo eso 
es reflejo de la luz de Jesús!… QUIERO IN-
SISTIR -no obstante lo que acabo de seña-
lar- en que sigue siendo necesario e 
indispensable el testimonio cercano y cá-
lido de quienes profesamos la fe en el 
Señor Resucitado, sin el cual el dato de la 
resurrección se sigue quedando en mero 
dato, como si de un recuerdo histórico se 
tratara y no de un acontecimiento que 
trasciende la historia y nos marcó hasta 
el tuétano de nuestra existencia… HAY TAN-
TOS HOMBRES y mujeres que sencillamente 
no terminan por abrazar la fe en Jesús y 
que desconfían de la acción de la Iglesia 
porque somos los bautizados los primeros 
en enfriar y esconder el esplendor y la 
gloria del Resucitado, es decir, nos queda-
mos como los primeros apóstoles que no 
terminaron por convencer a Tomás (y le 
seguimos tachando de incrédulo)… TE CON-
FIESO AQUÍ -en lo discreto de estas páginas- 
que desde tiempo también he desconfiado 
de una fe que se basa en la emoción y el 
atractivo conque solemos inflar y adornar 
el mensaje del Evangelio (y casi lo dejamos 
como si fuera show televisivo); y también 
dejo claro que no estoy en contra de es-
fuerzos que unos y otros hacemos para 
llegar a nuevas generaciones, pero al mis-
mo tiempo constato que cualquier estruc-
tura o programa, cualquier esquema o 
proyecto se queda en mero celofán si no 
aportamos el verdadero regalo de llevar 
-en nosotros mismos- las huellas gloriosas 
de Jesús resucitado: si los “Tomases” de 
hoy tocaran nuestras heridas luminosas 
sin duda no sembrarían de dudas su ca-
mino hasta Jesús…

“Es necesario el testimonio de quienes 
profesamos la fe en el Resucitado.”
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ue Dios es Misericordioso 
no es un mensaje nuevo. 
En la Biblia, ya desde el 
Antiguo Testamento hay 
muchas menciones al res-

pecto. Leemos, por ejemplo, en el Salmo 
118, una y otra vez: “dad gracias al Señor 
porque es Bueno, porque es eterna Su mi-
sericordia.”, y desde luego Jesús mostró, 
de palabra y de obra, infinita 
misericordia.

Pero propiamente la devoción a la Di-
vina Misericordia prendió en los corazones 
y se extendió en todo el mundo a raíz de 
que Jesús se apareció a la que nombró Su 
“secretaria de la misericordia”, santa Faus-
tina Kowalska, religiosa polaca, a la que le 
reveló que Él es infinitamente Misericor-
dioso, y pidió difundir Su imagen, una Co-
ronilla, una novena y otras oraciones, y 
que el Segundo Domingo de Pascua se 
celebrara la Fiesta de la Divina 
Misericordia.

Como Jesús prometió grandes bendi-
ciones a quienes se acogieran a Su Mise-
ricordia, esta devoción se ha vuelto muy 
popular, pero cabe cuestionar si no ha 
pasado, como con otras devociones que, 
como ésta, incluyen promesas para sus 
devotos, que hay quien simplemente la 
usa como ‘fórmula mágica’ creyendo que 
será su ‘pase automático’, su boleto para 
un ‘vuelo sin escalas’ al Cielo.

Por ello conviene considerar qué es y 
qué no es la devoción a la Divina 
Misericordia.

 
NO ES un permiso para pecar, al fin que 
como Jesús es taaan Misericordioso, no 
importa qué pecados cometamos, basta 

VIDA Y FE/

@AleMSosaE 

CIELO Y TIERRA

ALEJANDRA MA. SOSA ELÍZAGA

haber rezado alguna vez la Coronilla y ten-
dremos asegurada la salvación.

Es cierto que Jesús prometió que tendría 
misericordia de quien rezara, al menos una 
vez en la vida y con devoción, la Coronilla 
de la Divina Misericordia, pero nunca dijo: 
‘quienes la recen, pueden luego cometer 
toda clase de pecados, no se preocupen, 
cuando mueran le dicen a san Pedro que 
rezaron la Coronilla y les abrirá las puertas 
del Cielo.’ No dijo eso. Vemos en los Evan-
gelios que a los pecadores Jesús siempre 
les pedía que no volvieran a pecar. Quien 
vive pecando, vive diciendo no a Dios, y 
es probable que cuando le llegue la muerte, 
siga diciéndole no a Dios. Y por más que 
haya rezado una o muchas Coronillas, corre 
el riesgo de condenarse porque no será 
salvado contra su voluntad. Decía san Agus-
tín: “Dios que te creó sin ti, no te salvará 
sin ti.”

 
SÍ ES una certeza: la de que no importa qué 
tan bajo hayamos caído o qué tan lejos 
nos hayamos apartado de Dios, si volvemos 
hacia Él, arrepentidos, nos recibirá, Mise-
ricordioso, con los brazos abiertos. Decía 
san Francisco de Sales que nuestras mi-
serias hacen Misericordioso a Dios, pues 
si no fuéramos miserables, Él no tendría 
que ser Misericordioso.

 
NO ES un escape que nos permita evadir 
las consecuencias de nuestros pecados.

El padre Mike Schmitz narra que a un 
adolescente sus papás le entregaron el 
dinero que ocuparía todo el año para útiles, 
ropa, salidas, diversiones. Le pidieron ad-
ministrarlo bien. Se lo gastó a lo tonto en 
pocos días. No pasó necesidad porque vivía 

con ellos, pero ya no pudo comprarse lo 
que quería o necesitaba. Al año siguiente 
no cometió el mismo error. Aprendió la 
lección y fue prudente. Enfrentar las con-
secuencias de sus decisiones le hizo bien. 
Así también a nosotros, Dios, en Su Mise-
ricordia nos perdona, pero nos deja expe-
rimentar las consecuencias de nuestras 
acciones, para que aprendamos y nos 
enmendemos.

SÍ ES un grandísimo consuelo: el de saber 
que Dios no sólo todo lo puede y todo lo 
sabe, lo cual podría darnos terror, temiendo 
que nos juzgue sin piedad, sino que es 
Misericordioso, por lo que siempre nos mira 
con benevolencia, dispuesto a alentar y a 
creer nuestros propósitos de enmienda, a 
aceptar nuestra contrición y darnos Su 
perdón.

 
NO ES un ‘seguro contra accidentes’ que 
garantiza que todo en la vida nos saldrá 
bien y nada malo nos pasará. Estando en 
este mundo podemos sufrir lo mismo que 
cualquiera. La diferencia es que al enco-
mendarnos a la Divina Misericordia, el 
Señor nos ayuda con Su amor y Su gracia 
para que podamos superar, con fortaleza 
y paz, lo que nos toque enfrentar.

“Conviene que 
consideremos qué 
es y qué no es la de-
voción a la Divina 
Misericordia.”

Devoción a la Divina Misericordia. 
Qué es y qué no es
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Por P. JUAN JESÚS PRIEGO
Sacerdote, periodista y escritor de la Arquidócesis de San Luis Potosí.

LETRAS MINÚSCULAS

N uestra época ha desconfiado 
de la ternura, y tal vez sea 
éste su mayor pecado. Ter-
nura: capacidad de dar 

amor y de recibirlo; ternura: amar a un ser 
sin tener que pedirle el cuerpo o entregarle 
el propio: un amor que no exige caricias ni 
juegos de manos.

El hombre no es un ángel, pero tampoco 
una bestia: es un ser intermedio entre la 
bestia y el ángel, y si bien querría tener 
cerca el cuerpo del que ama, también es 
capaz de renunciar a él y amar desde la 
distancia. Nuestra época ha descubierto lo 
que tenemos en común con las bestias, pero 
aún no ha sabido ver lo que nos asemeja a 
los ángeles.

-Padre, ¿es verdad que Jesús y la 
Magdalena…?

-Sí –dije-. Es verdad. Pero acaso no sea 
lo que tú piensas. Hubo amor entre ellos, 
pero si crees que hubo sexo, te equivocas. 
Hay un amor…

-¡Pero todo amor es por fuerza sexual!
-No todo amor. La amistad, por ejemplo, 

es un amor, pero no es un amor sexual. Si 
lo fuera, dejaría de ser amistad y se con-
vertiría en otra cosa. Mira lo que dice el 
Catecismo de la Iglesia Católica: “Cristo tra-
bajó con manos de hombre, pensó con 
inteligencia de hombre, obró con voluntad 
de hombre, amó con corazón de hombre” 
(n. 470).

-¿Lo ve usted? Amó con corazón de 
hombre…

-¿Y eso qué significa para ti? Escucha: te 
lo plantearé de otra manera. ¿Tú tienes 
amigas y amigos?

-Sí.
-¿Y los quieres?
-Mucho.
-¿Y eso significa que te hayas acostado 

con ellos?

-Me ofende usted, padre.
-¿Por qué, entonces, ofendes a la Mag-

dalena?, ¿por qué ofendes a Jesús? Esto 
escribió en uno de sus libros el médico 
vienés Viktor E. Frankl: “El ser que siente 
verdadero amor se halla tan poseído por la 
esencia del ser amado, que su realidad pasa, 
en cierto modo, a segundo plano”.

-Pero...
-Espera y sigue escuchando: “Esto no 

significa, en modo alguno, que el amor no 
quiera encarnar. Quiere decir, únicamente, 
que es independiente de toda corporalidad, 
por cuanto no se halla sujeto a ella. Hasta 
en el amor entre los sexos no es lo corporal, 
lo sexual, un factor primario ni un fin en sí, 
sino simplemente un medio de expresión. 
El amor puede existir, sustancialmente, aun 
sin necesidad de eso. Donde sea posible lo 
querrá y lo buscará; pero cuando se im-
ponga la renuncia, el amor no se enfriará 
ni se extinguirá… No cabe duda de que todo 
ser físicamente maduro que ame a otro se 
sentirá acuciado, en general, por la necesi-
dad de unirse físicamente con él. Sin em-
bargo, para quien de veras ame, la relación 
física, sexual, no es sino un medio de ex-
presión de lo que constituye el verdadero 
amor, es decir, de la relación espiritual” 
(Psicoanálisis y existencialismo).

-Es bello, sí.
-Y ahora te leeré algo más bello aún: 

“Entre todos, esta prostituta, la Magdalena, 
fue seguramente la que más se asombró, 
la que más se trastornó cuando Jesús, el 
joven Rabbí, la llamó por su nombre de pila, 
su nombre de niña: María. Efectivamente, 
todos la llamaban como sabéis o adivináis, 
desde que cumplía su pobre oficio. En todas 
partes se las llama así, por toda la tierra, 
desde hace siglos. Mas he aquí que este 
hombre, Jesús de Nazaret, de quien muchos 
decían tantas cosas buenas, y muchos tantas 

El amor de la Magdalena
malas, la llamaba por su nombre de pila, 
María, como cuando no sabía aún que la 
vida es mala y jugaba graciosamente en 
esas calles que hoy se habían vuelto su 
terreno de caza y su desgraciada felicidad. 
Os lo aseguro, aquel día fue un trastorno, 
una especie de maremoto. Alguien, un hom-
bre, y qué hombre, Dios-hombre, la llamaba 
con infinito respeto y amor por su nombre 
de pila… En ese mismo momento, recobró 
su corazón de niña, su inocencia, su inge-
nuidad, su fe en el hombre, su fe en Dios 
(…) Aquel día, María volvía a nacer porque 
alguien, Dios con nosotros, el Emmanuel, 
la llamaba por su nombre”.

“A Dios le gusta llamar a las personas por 
su nombre de pila. Para Él y por siempre, 
somos todos niños y niñas, quienesquiera 
que seamos. Sí, a Dios le gusta esto, desde 
siempre, desde el Paraíso, cuando su primer 
hijo de la tierra se le escapó, y anduvo tras 
él en el jardín gritando: ‘Adán, Adán, ¿dónde 
estás?’. Sí, a Dios le agrada llamarnos así, 
por nuestro verdadero nombre. Hay una 
multitud de gente a quien nadie llama por 
su nombre de pila, con respeto, con amor, 
sino que son conocidos por su profesión o 
por el nombre de su familia, inscrito en el 
registro del estado civil y en los sobres… 
Sólo Dios puede permitirse llamar a Pablo 
VI Juan Bautista, y a la prostituta del barrio, 
María… ¡Pero con qué respeto, con qué ter-
nura! (…) La mañana de Pascua, María Mag-
dalena fue llamada una vez más por su 
nombre de pila: ‘María’. El que ella había 
tomado por el jardinero, era Dios que otra 
vez la llamaba” (Louis-Albert Lassus, La 
fiesta de la plegaria).

Y allí acabó nuestra discusión. Creo que 
mi interlocutora quedó convencida de lo 
que quería probarle. Eso creo.

O, por lo menos, eso espero.

OPINIÓN /
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COMPRENSIÓN DEL EVANGELIO/

“La Pascua es una gran ocasión
de vivir la sanación integral.”

Evangelio según san Juan  (Jn 20, 19-31).

Al anochecer del día de la resurrección, 
estando cerradas las puertas de la 
casa donde se hallaban los discípu-
los, por miedo a los judíos, se presen-
tó Jesús en medio de ellos y les dijo: 

“La paz esté con ustedes”. Dicho esto, les mostró las 
manos y el costado. Cuando los discípulos vieron al 
Señor, se llenaron de alegría. De nuevo les dijo Je-
sús: “La paz esté con ustedes. Como el Padre me ha 
enviado, así también los envío yo”. Después de decir 
esto, sopló sobre ellos y les dijo: “Reciban el Espíritu 
Santo. A los que les perdonen los pecados, les que-
darán perdonados; y a los que no se los perdonen, 
les quedarán sin perdonar”. Tomás, uno de los Doce, 
a quien llamaban el Gemelo, no estaba con ellos 
cuando vino Jesús, y los otros discípulos le decían: 
“Hemos visto al Señor”. Pero él les contestó: “Si no 

veo en sus manos la señal de los clavos y si no meto 
mi dedo en los agujeros de los clavos y no meto mi 
mano en su costado, no creeré”.

Ocho días después, estaban reunidos los discípulos 
a puerta cerrada y Tomás estaba con ellos. Jesús se 
presentó de nuevo en medio de ellos y les dijo: “La 
paz esté con ustedes”. Luego le dijo a Tomás: “Aquí 
están mis manos, acerca tu dedo. Trae acá tu mano, 
métela en mi costado y no sigas dudando, sino cree”. 
Tomás le respondió: “¡Señor mío y Dios mío!”. Jesús 
añadió: “Tú crees porque me has visto; dichosos los 
que creen sin haber visto”. Otros muchos signos hizo 
Jesús en presencia de sus discípulos, pero no están 
escritos en este libro. Se escribieron éstos para que 
ustedes crean que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios, 
y para que, creyendo, tengan vida en su nombre. Pa-
labra del Señor. 

L a primera ocasión en que se 
apareció el Señor a los discí-
pulos, nos llama la atención 
cómo Jesús resucitado invoca 

sobre ellos el don del Espíritu e inmedia-
tamente después los envía a perdonar los 
pecados. Dentro del conjunto de escritos 
joánicos este soplo de Jesús sobre los doce, 
corresponde a lo que san Lucas narra en 
Pentecostés. 

Pero San Juan vincula con mucha mayor 
fuerza el cometido espiritual y de perdón 
de los pecados a la efusión del Espíritu. 
San Lucas, en el libro de los Hechos de los 
Apóstoles (Hch 2,1-28) la efusión del Es-
píritu Santo tiene más que ver con la evan-
gelización de todos los pueblos ya que en 

Jerusalén se encontraban personas de 
muchas nacionalidades y todos escucha-
ban la predicación en su propia lengua. 

Para San Juan es evidente la unión que 
existe entre Jesús resucitado, el don del 
Espíritu y el perdón de los pecados. La 
vivencia de la Pascua entonces es para 
nosotros cristianos de dos mil años des-
pués, así como lo ha sido a lo largo de la 
historia, una gran ocasión de vivir la sa-
nación integral. Así como Cristo se presentó 

La Pascua, una experiencia vivificadora

con sus llagas pero totalmente vivo, así 
nosotros estamos invitados a vivir una 
experiencia vivificadora. 

Resucitar con Cristo no quiere decir que 
se borre el pasado, lo que el pasado dejó 
como marca allí está, pero ya no es causa 
que nos lleve a la muerte. Y esto lo expe-
rimentamos, por medio del perdón de 
nuestros pecados, cada vez que recibimos 
la absolución sacramental.

Por  MONS. SALVADOR MARTÍNEZ

COMENTARIO

scmsmtz7@gmail.com
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E ste domingo leemos las dos 
apariciones de Jesús resu-
citado a los doce en el ce-
náculo. Fueron las dos 

primeras de varias que se nos reportan en 
los evangelios. San Juan es el único de los 
evangelistas que nos narra la ausencia de 
Tomás y, la semana siguiente, la respuesta 
de Jesús resucitado a su requerimiento de 
poder tocar las llagas y meter la mano en 
su costado. 

Mirando al contexto del relato, Tomás 
tiene una reacción particularmente enér-
gica de incredulidad: “si no toco con mi 
mano sus llagas, y no meto mi dedo en su 
costado, no creeré”. Jesús reacciona direc-
tamente a este requierimiento el domingo 
posterior, diciéndole: “acerca aquí tu dedo 
y mira mis manos; trae tu mano y métela 
en mi costado; y no seas incrédulo sino 
creyente”. 

Esta intervención es completa y única-
mente aplicable al requerimiento de To-
más. Pero el relato incluye todavía un par 
de frases en diálogo. Tomás reaccionó 
diciendo: “Señor mío y Dios mío”, el Señor 
cierra el diálogo con Tomás con esta bien-
aventuranza: “dichosos los que no han visto 

y han creído”. 
Desde el punto de vista contextual Jesús 

está corrigiendo la actitud demasiado exi-
gente e incrédula de Tomás, pero es cierto 
que la última frase abre la interpretación 
a una generalidad que rebasa a Tomás. 
Normalmente las bienaventuranzas como 
las que encontramos en San Mateo (Mt 
5,3-12) y en san Lucas (Lc 6,20-21) enun-
cian generalidades positivas en favor de 
quienes se encuentren en esas circuns-
tancias o practiquen esas virtudes. Pero 
sería erróneo interpretar que sirvan para 
prohibir lo contrario. 

Por ejemplo “bienaventurados los man-
sos, porque ellos heredarán la tierra” (Mt 
5,4) se alienta a la práctica de la virtud de 
la mansedumbre pero nada dice del vicio 
contrario. En los siglos XVIII y IX de nuestra 
era en el imperio Bizantino hubo contro-
versias en contra del uso de las imágenes, 
no fue este texto de san Juan el que se 
invocara principalmente en las 
discusiones.

“Tomás tiene una reacción 
particularmente enérgica de 
incredulidad, y Jesús reacciona 
directamente.”

‘Señor mío y Dios mío’

SUBSIDIO 
DE LA PALABRA 
DE DIOS

DESCÁRGALO 
GRATUITAMENTE

Instrucciones
Descarga en tu celular 
un escaner de códigos 
QR. Los hay tanto en 
Google Play como en 
App Store.

Escanea con la 
aplicación el código 
QR que aparece al 
final de esta columna.

Aprende más sobre la 
lectura del Evangelio 
de este domingo.

Materiales  
ESTE ES EL CÓDIGO 
PARA DESCARGAR 
LOS SUBSIDIOS.

•Consejos teológicos-pastorales 
para apoyar a los sacerdotes en la 
elaboración de su homilía.
•Recursos para que los laicos 
comprendan de manera óptima la 
Palabra de Dios cada domingo.
•Luces para entender el 
Evangelio desde diferentes 
ópticas: familiar, juvenil, 
catequética, liturgia y más.

Lecturas de la Misa del 
24 de abril de 2022

SEGUNDO DOMINGO
DE PASCUA

Por MONS. SALVADOR MARTÍNEZ

scmsmtz7@gmail.com

CULTURA BÍBLICA
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E n Ucrania, millones de per-
sonas se han visto obligadas 
a huir de sus hogares para 
salvar sus vidas y las de sus 

hijos, y han abandonado las regiones del 
este y sur del país, en dirección oeste. Se-
gún las últimas cifras oficiales del Alto 
Comisionado de las Naciones Unidas para 
los Refugiados (ACNUR), casi cuatro millo-
nes han pasado las fronteras a los países 
vecinos, pero se calcula que más de seis 
millones y medio están desplazados en el 
país.

“Hay gente durmiendo en todos los rin-
cones posibles del monasterio, tanto en 
camas como en colchones por el suelo. 
Están muy agradecidos por la oportunidad 
de lavarse, comer una comida caliente y 
dormir. Algunos han pasado varios días en 
sótanos o refugios antiaéreos”, cuenta la 
hermana Tobiasza, religiosa de la Congre-
gación de San José, a ACN, la cual acaba 
de aprobar una ayuda extraordinaria para 
las religiosas de todas las congregaciones 
femeninas de rito latino que están llevando 
a cabo su labor caritativa y de acogida en 
la arquidiócesis de Lviv.

“Tratamos de ayudar a los refugiados y 
personas locales que se encuentran en una 
situación difícil debido a la guerra”, explica 
la religiosa. 

En su monasterio de Lviv, las hermanas 
de san José han establecido un punto in-
termedio para los refugiados donde pueden 
descansar y reponer fuerzas. Además, ayu-
dan a establecer contactos y buscar fami-
lias que puedan acoger a los refugiados en 
otros lugares, la mayoría en Polonia. 

Sea grande o pequeño, cada convento 
y casa de las congregaciones religiosas se 
ha convertido en un lugar de acogida a los 
más necesitados: “En otro de nuestros 
conventos, en la ciudad de Stryi, las 

Los conventos y monasterios católicos de Ucrania se han
convertido también en centros para refugiados por la guerra. 

Ucrania: conventos
y centros de acogida

Conventos en Ucrania reciben a refugiados de la guerra.

hermanas han preparado una habitación para 
que sirva de alojamiento para una familia con 
dos hijos y la abuela. Con la ayuda de bene-
factores locales y extranjeros compraron una 
lavadora, una nevera, las camas, etc. Todo lo 
que necesitas para la vida”, cuenta la hermana 
Tobiaszca.

Por su parte, la hermana Edita Duszczak, 
presidenta de las congregaciones femeninas 
católicas de rito latino de Ucraina, agradeció 

a ACN el apoyo que les brindan “para 
poder servir y ayudar en este momento 
difícil de la guerra en Ucrania a quienes 
Dios pone en nuestro camino”.

Escanea
EL CÓDIGO QR PARA LEER 
MÁS HISTORIAS DE LA 
IGLESIA NECESITADA

Por Ayuda a la Iglesia Necesitada (ACN)

@ACNMex 
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MIRAR ES AMAR, 
AMAR ES COMPARTIR
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EL PASADO 14 DE ABRIL salió a la venta el 
nuevo libro del Papa Francisco titulado 
“Contra la guerra. La valentía de construir 
la paz”.

El libro habla de la construcción arte-
sanal de la paz y el desarme como una 
opción estratégica. De acuerdo con la agen-
cia Vatican News podrá encontrarse en las 
librerías y en los ‘quioscos’ de revistas en 
Italia junto con el diario Corriere della 
Sera. 

La agencia no especificó si habrá venta 
para otras partes del mundo y a partir de 
qué fecha.

En un texto de presentación del libro, 
el Papa Francisco habla de cómo su viaje 
a Irak lo inspiró. “Pude ver de primera mano 
el desastre causado por la guerra, la vio-
lencia fratricida y el terrorismo, vi los es-
combros de las casas y las heridas de los 
corazones, pero también semillas de es-
peranza para renacer”.

“Nunca -agregó el Santo Padre- hubiera 
imaginado entonces que un año después 
estallaría un conflicto en Europa”.

“Desde el principio de mi servicio como 
obispo de Roma hablé de la Tercera Guerra 
Mundial, diciendo que ya la estamos vi-
viendo, aunque todavía ‘por partes’. Estas 
partes se han hecho cada vez más grandes, 
soldándose entre ellas… En este momento, 
hay tantas guerras en acto en el mundo 
que causan un inmenso dolor, víctimas 
inocentes, especialmente niños”.

Papa: “la guerra 
es un sacrilegio”
Por Redacción DLF

@desdelafemx  

El nuevo libro del Papa Francisco.

L as armas de los católicos las 
encontramos en el Evangelio 
y son la oración, la ternura, 
el perdón y el amor gratuito 

a todo prójimo, dijo el Papa Francisco en 
la Audiencia General.

Con esas armas, estamos llamados a 
llevar la paz de Dios al mundo, agregó.

“Por esto la agresión armada de estos 
días”, dijo, refiriéndose a la intervención 
militar de Rusia en Ucrania, “como toda 
guerra, representa un ultraje a Dios, una 
traición blasfema al Señor de la Pascua, 
un preferir el falso dios de este mundo. La 
guerra siempre es una acción humana para 
llevar a la idolatría del poder”.

“Jesús -dijo el Santo Padre a los fieles 
reunidos en el aula Pablo VI- nos da su 
paz como rey de mansedumbre y 

El Papa Francisco nos 
explica cuál es la paz que 
nos muestra Jesús en los 
Evangelios.  

Estas son nuestras
armas para la paz

Por Redacción DLF

@desdelafemx  

humildad, con la entrega de sí mismo. 
Mientras que el poder mundano trae des-
trucción y muerte, la paz de Cristo edifica 
la historia, transformando los corazones 
de los que acogen su presencia 
salvadora”.

Jesús, antes de su Pasión, advirtió a los 
suyos sobre no dejarse llevar por la vio-
lencia y el poder:

“‘No se turbe vuestro corazón ni se aco-
barde’ (Jn 14,27). Sí, porque mientras el 
poder mundano deja sólo destrucción y 
muerte —lo hemos visto en estos días—, 
su paz edifica la historia, a partir del cora-
zón de cada hombre que la acoge. Pascua 
es entonces la verdadera fiesta de Dios y 
del hombre, porque la paz, que Cristo ha 
conquistado sobre la cruz con el don de 
sí mismo, nos ha sido dada a nosotros. Por 
eso el Resucitado, el día de Pascua, se apa-
rece a los discípulos y ¿cómo les saluda?: 
‘La paz sea con ustedes’. Este es el saludo 
de Cristo resucitado”.

“La Pascua significa ‘paso’, explicó el 
Papa Francisco durante su catequesis, y 
nos invita a pasar de las necesidades mun-
danas de poder y de la violencia a lo que 
nos pide el verdadero Dios.”

“Pongámonos delante del Crucificado, 
fuente de nuestra paz, y pidámosle la paz 
del corazón y la paz en el mundo”.
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El Papa Francisco en Audiencia General.
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